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« ALLO INDUSTRIE »
VOUS RÉPOND
Un site internet et un compte Twitter, pour se renseigner en temps réel sur 
ce qui se passe sur les sites industriels du territoire, viennent d’être lancés

Après ZipCom, un numéro vert qui 
permet de s’informer ou de signaler 
tout événement dans la zone indus-
trialo-portuaire de Marseille-Fos 
(06 08 96 33 54), c’est la plateforme 
en ligne Allo Industrie qui a vu le 
jour. Le principe : vous voyez, vous 
sentez, vous entendez quelque chose 
d’inhabituel, une torche, une fumée, 
un panache de vapeur, un attroupe-
ment, il vous suffit de vous rendre 
sur le site Allo Industrie.
Chaque entreprise adhérente (c’est 
déjà le cas des principaux donneurs 
d’ordre) s’engage à y poster un mes-
sage pour informer rapidement le 
public d’un éventuel problème ou 

est le fruit de la concertation menée 
en 2019 entre tous les acteurs du 
territoire sur les questions de pollu-
tion et de son impact sur la santé et 
l’environnement. « Réponses », c’est 
son nom, a fait émerger 120 actions 
concrètes. « Ça a permis de voir qu’il 
y avait une attente de la part de la 
population. Elle souhaite être mieux 
informée, plus de transparence, plus 

de réactivité », souligne Gwenaëlle 
Hourdin, du secrétariat permanent 
pour la prévention des pollutions et 
risques industriels (SPPPI). 
Les collectivités et les élus de 
Martigues notamment, ont la même 
attente forte et de leurs côtés, les 
industriels aussi ont besoin de 
renouer le dialogue, de faire savoir 
ce qu’ils font, de regagner leur 
confiance. « Ce que le grand public 
ne sait pas, c’est que depuis 40 ans, les 
industries ont réduit leurs émissions 
de 70 à 80 % en moyenne, insiste  
Jean-Michel Diaz, le président 

exercice, en cours ou à venir. Et si 
l’on est abonné au compte Twitter, 
on peut recevoir une notification 
renvoyant vers le site pour des expli-
cations plus précises. « Nous allons 
travailler sur la qualité et la compré-
hension du message, assure Marc 
Bayard, chargé de la communication 
au sein du Groupement maritime 
et industriel de Fos (GMIF). Il faut 
aussi qu’un maximum d’entreprises 
adhérent au dispositif. Aujourd’hui, les 
principaux acteurs de l’industrie sont 
déjà engagés.   C’est le GMIF et le 
Cyprès, chargé de la prévention des 
risques majeurs, qui coordonnent 
Allo Industrie. Ce site d’information 

du GMIF. Nous investissons, nous 
nous modernisons pour réduire notre 
empreinte environnementale et nous 
travaillons sur les sites du futur. » 
Dans un souci d’améliorer la com-
munication avec les riverains, les 
commissions locales d’information 
(Clié) seront, elles aussi, renforcées. 
Espérons que cette nouvelle plate-
forme d’information soit réactive, 
notamment en cas de problème 
grave, et que les messages diffusés y 
soient détaillés.Caroline Lips – www.
allo-industrie.com/etang-de-berre
Compte Twitter @AlloIndustrie13

« Nous, associations, serons les garantes de la 
mise en place d’actions concrètes et nous serons 
vigilants à la mobilisation des financements. » 
René Tassy, président de l’association Éco-relais

TROIS QUESTIONS À...
Gwenaëlle Hourdin, du secrétariat permanent pour 

la prévention des pollutions et risques industriels

Quel est le bilan de la concertation baptisée 
« Réponses », visant à réduire les pollutions ?

Il y a eu beaucoup d’enthousiasme de la part 
de tous les acteurs. On n’est pas encore dans 
un climat de confiance mais le dialogue s’est 
apaisé entre les industriels et les habitants. 

« Réponses » a permis de mobiliser toutes les 
énergies sur ces questions et on est arrivé à 
construire un plan d’actions avec une cen-
taine de mesures concrètes. Fin août, 48 % 
d’entre elles étaient déjà réalisées.

Comment s’assurer que ce plan d’actions soit 
suivi de faits ?

Trois associations citoyennes de défense de l’en-
vironnement vont vérifier rigoureusement qu’il 
se traduise en résultats : ADPLGF *, Éco-relais 
et Fare Sud. On a mis en place des indicateurs 
pour évaluer la réalisation des actions préconi-
sées et nous allons relancer les services de l’État 
et les industriels. Ces derniers ont tout intérêt 
à montrer leurs avancées et à poursuivre leurs 
efforts vis à vis des populations.

Quelles sont les actions qui seront les plus 
compliquées à mettre en place ?

L’observatoire départemental des cancers. 
L’Agence régionale de santé a prévu qu’il soit 
opérationnel en 2021 car il nécessite des études, 
des financements... Je pense aussi aux mesures 
en faveur de l’alternative à la voiture comme 
plus de transports en commun, moins chers, 
qui doivent être développées par la Métropole. 
Ça devrait se faire d’ici 2025. Ce sera long, mais 
il faut aussi s’inscrire dans la durée. 

* Association de défense et de protection du littoral 
du Golfe de Fos
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